ottps://www.assemblee-pationale.fr/dvp/15/questions/OANR5I.150E45080

15ème legislature

Question N° : 45080	De M. Michel Larive (La France insoumise - Ariège)				Question écrite	
Ministère interrogé > Solidarités et santé				Ministère attributaire > Santé et prévention		
Rubrique >santé		Tête d'analyse >Hôp toulousain Joseph Ducuing	oital	Analyse > Hôpital toulousain	Joseph Ducuing.	
Question publiée au JO le : 29/03/2022 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)						

Texte de la question

M. Michel Larive appelle l'attention de M. le ministre des solidarités et de la santé sur la situation de l'hôpital toulousain Joseph Ducuing. En décembre 2021, 36 lits ont été fermés dans le service de médecine interne à cause du départ massif de personnels soignants qui dénoncent la gestion managériale brutale de l'établissement. La suspension du service interne est une perte énorme qui inquiète patients et professionnels comme en témoigne la pétition de soutien qui a récolté plusieurs milliers de signatures. Pour comprendre l'attachement des gens à cette institution, il est nécessaire de rappeler sa place historique et ce qu'il incarne. L'Amicale des anciens guérilleros espagnols en France (AAGEF-FFI) a tenu a rappelé à M. le député que l'hôpital d'abord connu sous le nom de « Varsovie » avait été érigé par des Espagnols composant les Forces françaises de l'intérieur pour soigner les blessés de guerre. Après la peu glorieuse opération « Boléro-Paprika » de 1950 qui chassa les Républicains espagnols, la direction fut confiée à Joseph Ducuing qui pérennisa les idéaux de la Résistance à travers son œuvre. Encore aujourd'hui certains qualifient l'hôpital « d'utopie sociale » puisqu'il est réputé non seulement pour son excellence médicale mais également pour son accueil des personnes les plus fragiles à l'instar des sans-abris ou des toxicomanes. D'ailleurs, tous les médecins sont conventionnés en secteur 1. En outre, le service de médecine interne s'était vu attribué une bonne note par la Cour des comptes puisqu'il avait sur l'année précédente dégagé un excédent de 1,2 millions d'euros. C'est d'ailleurs une des raisons pour lesquelles le recours massif à la sous-traitance aux nouvelles méthodes de management public est d'autant plus critiqué au sein de l'établissement. Ainsi, l'hôpital Joseph Ducuing est le véritable symbole vivant du projet humaniste qui a redressé notre pays après quatre années d'occupation. Son caractère social et égalitaire survit toujours même si au vu des récents évènements il est grandement menacé. C'est pourquoi il a été notifié à M. le député la nécessité de restaurer le dialogue social au sein de l'établissement afin d'appliquer une direction saine. Certains démissionnaires ont notamment exprimé leur souhait de vouloir réintégrer le service en question si des solutions de fait étaient avancées, ce qui permettrait la réouverture effective du service de médecine interne. Ainsi, il demande à M. le ministre quelles mesures d'urgence il compte mettre en place pour parvenir à la sauvegarde dudit service.